

# Corti sobre damnificados: "Las víctimas han sido desatendidas"

**MEGAINCENDIO.** Alcaldesa de Quilpué junto al diputado Andrés Longton llegaron a La Moneda a entregar una carta al Presidente para exponer problemáticas.

Equipo Crónica  
 ciudades@mercuriovalpo.cl

**H**asta La Moneda llegaron la alcaldesa de Quilpué, Carolina Corti, y el diputado Andrés Longton (RN) para entregar una carta dirigida al Presidente Gabriel Boric. La misiva consta de siete puntos en los que la jefa comunal expone los problemas con los que se encontró en relación con el megaincendio una vez que asumió la administración de la comuna.

En primer lugar, la carta asegura que "existe una duplicidad y falta de precisión en el catastro de damnificados, lo que complica la correcta asignación de ayudas y recursos"; y que "las víctimas han sido desatendidas en aspectos fundamentales, como el apoyo psicológico y social, dejando un vacío en su proceso de recuperación".

## LAS PROBLEMÁTICAS

El tercer punto afirma que "a casi un año de la tragedia, sólo se ha otorgado el 11% de los subsidios comprometidos, y no se ha concluido la construcción de ninguna vivienda", asimismo "la política de entrega de bonos presenta serias deficiencias, al condicionarse su otorgamiento a la recepción de una vivienda de emergencia o a la asignación de un subsidio, lo que retrasa aún más la ayuda y deja a los futuros beneficiarios en la desprotección absoluta".

Según dice la alcaldesa a través de la carta, "Serviu Valparaíso y Seremi MInvu Valparaíso han mostrado escasa flexibilidad para abordar y resolver los problemas derivados de la irregularidad de terrenos, campamentos y asentamientos precarios". "Pensar que con las herramientas legales y administrativas tradicionales vamos a poder lograr una pronta reconstrucción, con reglamentos antiguos y mucha burocracia, es una fantasía que requiere soluciones inmediatas", añade.

En el sexto punto, comenta que "los recursos destinados a la recuperación de la urbanización en las zonas afectadas, resultan insuficientes para cubrir las necesidades de quienes perdieron sus hogares y no pueden reconstruir en sus antiguos predios".



HAY PREOCUPACIÓN POR EL PROCESO DE RECONSTRUCCIÓN Y DE AYUDA A LOS DAMNIFICADOS.

**"No puede ser que el Presidente de la República haya recibido a la alcaldesa de Valparaíso y a la de Viña del Mar, y a mí no me haya recibido".**

Carolina Corti  
 Alcaldesa

**"Vemos con mucha preocupación que se va a cumplir un año ya de estos incendios (...) y el Presidente no cumplió con su palabra".**

Andrés Longton  
 Diputado

"Y, por último, pero no menos importante, el Ministerio de Vivienda y Urbanismo ha sido incapaz de adquirir terrenos en la comuna de Quilpué, a pesar de los grandilocuentes anuncios que ha hecho el mismo ministro, en terreno, con prensa nacional, lo que definitivamente afecta no sólo a los damnificados del incendio, sino que además a la política habitacional de la comuna. Sin terrenos no se pueden desarrollar proyectos habitacionales, y hasta el día de hoy, este Gobierno no ha logrado adquirir ni uno solo", dice la misiva.

## BONO DE ACOGIDA

"La insistencia de los damnificados respecto de lo que está ocurriendo hoy día es tremendamente justo. Es un clamor, es una solicitud de auxilio y eso significa claramente que las cosas no se han hecho bien", manifestó la alcaldesa Corti una vez en-

tregada la carta.

"Es evidentemente un clamor de auxilio de una alcaldesa que se hace cargo, sabiendo que hemos instalado y aumentado en reconstrucción todos nuestros esfuerzos municipales", acotó.

Y criticó: "No puede ser posible que a esta altura el Presidente de la República haya recibido a la alcaldesa de Valparaíso y a la de Viña del Mar, y a mí en particular no me haya recibido", añadiendo que "quiero pensar que está tomándose tiempo para dar una respuesta oficial respecto de cómo vamos a trabajar de manera conjunta". "Estamos a días del aniversario y mi sello no va a ser otro que ser la voz de quienes están sufriendo en el territorio", sostuvo.

Por su parte, el diputado Longton decidió acompañar a la jefa comunal quilpuésina "particularmente porque vemos con

mucha preocupación que se va a cumplir un año ya de estos incendios que le quitaron la vida a 136 personas y dejaron a miles sin vivienda, y el Presidente no cumplió con su palabra".

"Dijo que iba a acompañar a los damnificados hasta el final, que no iban a quedar sin techo. El que no se construya y, paralelamente, eliminar el bono de acogida, que va a durar solamente hasta enero, es decir, pareciera ser que los damnificados tienen que rogarle al Gobierno el tener una vivienda digna o el poder subsistir a fin de mes, producto de una incompetencia, inoperancia y demora donde la responsabilidad ha sido exclusivamente de este Gobierno", aseveró el parlamentario RN.

El diputado expresó que "le pedimos al Presidente que no traslade la responsabilidad de los incendios a los damnificados. Porque además, quienes están involucrados hoy día en estos incendios, o están imputados por este delito, eran parte de funcionarios públicos de Conaf. Entonces hay una responsabilidad mayor por parte del Estado".

"Le pedimos al Presidente de la República que no solamente acelere el proceso de reconstrucción que está llevando a cabo, (sino que) mientras esto se desarrolla, lo mínimo es que la gente tenga recursos para llegar a fin de mes o poder subsistirlo mínimamente", finalizó. 